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ＶＯＬ．79 
 

穏やかな気候で 

過ごしやすい 

ですね。 

 

 

か ん ば ら こ う い ち ろ う 

神 原 宏 一 郎 の 

つ な が り 通 信 
 ～生活・社会そして人・・・すべては政治とつながっている～ 

毎年３月定例会では、次年度にどのような施策、事業にどれだけの市民の税金が使われるのかを審議して

います。環境福祉常任委員会で、環境部・健康福祉部・市立豊中病院に質疑した内容の一部を紹介します。 

Ｑ．学校給食の残飯堆肥化事業に係る費用は？ 

学校給食の残飯量の現状は？残飯をもとに製造されている土壌

改良材『とよっぴー』に係る経費と販売額は？  
 

A. 関連費用は約３０００万円/年。 

学校給食の残飯量は、約１８０トン/年で推移している。 

経費は１０ｋｇあたり約１４００円、販売額は２００円。 
 

（意見）堆肥化事業は赤字事業であり、しかも、学校給食の食べ

残しの状況は全く改善されず、啓発になっていない。事業効果や

「とよっぴー」が売れば売るほど赤字である現状を踏まえ、    

廃止も含め今後の事業のあり方を検討すべきです！！ 

Ｑ．豊中駅周辺を路上喫煙禁止区域に指定したことの効果は？  
 

A.路上喫煙者が約３割減少し、喫煙スペースの活用状況も   

増加傾向にある。 
 

（要望）喫煙者には遠慮なく喫煙できる空間ができ、非喫煙者に

とっては、たばこの臭いや煙による不快感、歩きたばこの抑制に

なるため、積極的に豊中駅以外の駅周辺も路上喫煙禁止区域

に指定し、喫煙スペースを設置するべきです！！同時に、未だに

マナーの悪い喫煙者に対して、厳格な対応をして欲しい！！ 

Ｑ．ごみ収集・処理に係る費用は？プラスチック製容器包装は 

分別収集しても約５割しかリサイクルされておらず、手間やコスト、

リサイクルの実情を考慮し、燃えるごみとして収集・処理し、   

熱回収する方が、環境面でも経済面でも有益ではないか？ 
 

A. ごみ収集・処理に係る費用は約４３億円/年。 

市としては、循環型社会を目指し、市民、事業者と連携して   

分別収集を進めていくことが重要と考えている。 
 

（意見）経済面、環境面、分別手間の観点から、プラスチック製

容器包装の処理方法の見直しを検討すべきです！！ 

Ｑ．豊中病院は全館禁煙のため、病院周辺で喫煙をされる方が

多く、受動喫煙防止の観点から、柴原駅周辺に喫煙スペースを

設置してはどうか？ 
 

A. 駅周辺の「喫煙スペース」については、病院の敷地外であり、

関係部局との協議を行い進める必要がある。 
 

（意見）敷地内禁煙をするのであれば、周辺に喫煙スペースを 

設けるなど喫煙者への配慮をすることで、非喫煙者の受動喫煙

防止にも繋がると思うので、前向きに検討すべきです！！ 

Ｑ．これまでに講じられてきた二尾池の汚れの浄化策は？ 

ほとんど改善されない状況をどのように考えているのか？ 
 

A.暴気装置の設置、微生物（ＥＭ団子）の投入、水中の有機物を

分解する水生植物の栽培、微生物や水生植物を活性させるため

の土壌改質活性培土の散布などを実施。暴気装置の更新  

（約６８０万円）に合わせ装置の増設などを検討する。 
 

（意見）二尾池は（動植物が多数生息し、草木の枯れ葉や斜面

の土砂が流れ込む）自然の池であり、その水を浄化することは 

自然の摂理から困難なことを認識し、本気で浄化しようと考える

ならば、水の入れ替え、池の壁面のコンクリート化、堆積した泥の

除去など抜本的措置が必要です！！ 

Ｑ．戸別収集はステーション回収と比べ、世帯ごとの分別状況が 

明確で、市民のモラルの向上や、高齢者・障がい者世帯へのきめ

細やかな対応に繋がるようです。市のごみ収集に対する見解は？ 
 

A.市としては も効率的に収集でき、地域コミュニティの活性化が  

図れるなど、総合的な見地からステーション回収を推進していく。 
 

（要望）市民一人ひとりのごみの排出者としての責任意識やモラル

の向上、高齢者・障がい者世帯などへのきめ細やかな対応にも  

より一層、尽力して欲しい！！ 



 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

 

 

※詳細は、ホームページ・議会報告をご覧ください。 

http://www.geocities.jp/positive_square/ 

※公式記録については、市議会会議録検索まで。 

http://toyonaka.gijiroku.com/gikai/ 

※ご意見・ご感想をお聞かせ下さい。 

young_spiritjp@yahoo.co.jp 

 

Ｑ．医療費総額は毎年７億円超、介護給付費総額は１５億円超も

増加。増大の一途を辿っている現状や、医療費や介護給付費の

総額が抑制されないから、保険料が抑制できないことなど、   

市民に積極的に広報すべきではないか？ 

国民健康保険や介護保険は、ほとんど利用しない方にとっては、

保険料が上がり続け、しかも強制加入の不公平かつ不条理な  

制度となっている。そこで、一定の年齢以上で、年間の保険   

利用額が一定以下の方の保険料を減免するインセンティブ制度を 

導入することについて、市民アンケートを実施してみては？ 
 

A.各保険制度の情報は、紙面の都合上、一部の情報に限定   

されており、今後はホームページへの掲載など検討したい。 

インセンティブ制度は、国保・介護の保険制度の趣旨に沿わない

ため、アンケート実施の必要はないと考えている。 
 

（意見）サービス受益者のことだけを考え、それに伴う費用や、  

支える側の負担が増加し続けている現状は黙認し、その問題を  

先送りしていては、制度は破綻します。現役世代や将来世代が、

自分たちが支えられる世代になった時でも、これらの制度が持続

していると信じられる制度でなくてはなりません。サービスの質・

量・発生する費用が、受益者と負担者の両者にとって公平で  

バランスの保たれた制度にするべきです！！ 

Ｑ．特定健診の受診率向上を目的に、市は様々な対策を講じて

きたが受診率は３０％を下回っている。市民ニーズにあった健診   

システム、例えば、駅前等に（予約なし、保険証なしで受診でき、

血糖値、コレステロール、中性脂肪など生活習慣病関連の血液

検査が１項目５００円から受診できる）ワンコイン検診を誘致し、

市民が気軽に健康チェックできる環境づくりを検討してはどうか？ 
 

A.特定健診の問診項目や検査項目は法律で定められており、

「ワンコイン検診」を特定健診に替えることはできない。 
 

（意見）病気の早期発見、重症化防止が目的であれば、効果の

上がらない特定健診の受診率向上事業ではなく、目的が達成 

される 良の方策に税金を投入すべきです！！ 

発行元 前向きひろば ～Positive Square～ 
 

〒560-0021 豊中市本町 3-1-20 エルビル 2 階 
ＴＥＬ＆ＦＡＸ：06-6854-5664  
平日（祝日は除く）の 10 時から 17 時はスタッフがおります。  

ｙoung_spiritjp@yahoo.co.jp 
http://www.geocities.jp/positive_square/ 
Facebook 活用しています！！ 
「つながり日記」毎日 HP で更新中！！ 

※ご希望の方には通信を無料でお届けします。お気軽にご連絡ください。 

豊中市議会 ５月定例会の予定 

  ◆本会議（初日） ５月２０日（月） 午後１時から 

  ◆本会議（役員選挙） 午後１時から 

      ５月２３日（木）、２７日（月）、３０日（木）、６月３日（月） 

  ◆各常任委員会 午前１０時から 

      ６月６日（木）、７日（金）、１０日（月）、１１日（火） 

  ◆本会議（個人質問） 午前１０時から  

      ６月２０日（木）、２１日（金）、２４日（月）、２５日（火）  

   ※変更する場合もございますので、議会事務局まで 

   ご確認下さい。（議会事務局議事課：℡：06-6858-2633) 

インフォメーション 

Ｑ．豊中病院のレストラン・職員食堂の運営形態と収支状況は？ 

レストランや職員食堂に対する評価や意見は？ 
 

A.職員食堂は採算がとれず、レストランと職員食堂を一括して   

業者に委託している。レストランへの意見は、閉店時間が早い、  

ヘ ル シ ー ラ ン チ の カ ロ リ ー が 高 い 、 お い し く な い な ど 、        

職員食堂への意見は、メニューが乏しい、値段が高いなど。 
 

（意見）ニーズ調査を踏まえ、来院者のサービスや職員の福利厚生

の向上を目指し、健康食を扱う事業者を誘致すべきです！！ 

Ｑ．市が実施している歯科健康診査の対象者と受診率は？  
 

A.対象者は３０歳以上の市民、一昨年度の受診率は１．６％。 
 

（要望）良好な食生活を送り、物をおいしく味わって食べるために

歯は欠かせないものであり、歯科健康診査について、より一層の

情報提供と受診率向上に努めて欲しい！！ 

【記載できなかった、その他の質問】 

 ケースワーカーの人的強化について 

 施設購入（永寿園）における借金の仕方について 

 妊婦健康診査費用の一部助成（増額）について 

 環境交流センターの運営と将来性について 

 薬物乱用の防止について 

 市立豊中病院における広告収入の増加策について 

 ごみの有料化について          など 


